



**GOBIERNO DE
MÉXICO**

SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



**INNOVA
BIENESTAR**
INNOVACIÓN SOBERANA PARA EL BIENESTAR

Comunicado conjunto

Comunicado 578/2024

Ciudad de México, 27 de septiembre de 2024.

Conahcyt y el Hospital Infantil de México estrechan lazos para fortalecer soberanía en bienestar y salud por México

- Se acuerdan acciones conjuntas para el desarrollo de proyectos de investigación humanística, científica, tecnológica y de innovación en temas de atención prioritaria
- InnovaBienestar y Hospital Infantil podrán desarrollar programas de intercambio, a efecto de realizar estancias en las instalaciones de su contraparte
- La colaboración interinstitucional Conahcyt-IB-Hospital Infantil avanza hacia la consolidación de una ciencia aplicada al beneficio del pueblo de México

El Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), la paraestatal y Centro Público InnovaBienestar de México, SAPI de CV y el Hospital Infantil de México “Federico Gómez”, Instituto Nacional de Salud, celebraron la firma de un convenio general de colaboración para fortalecer la soberanía en salud para el bienestar del pueblo de México.

El convenio signado por la directora general del Conahcyt, María Elena Álvarez-Buylla Roces, y los directores generales del Hospital Infantil, Adrián Chávez López, y de InnovaBienestar de México, Alejandro Tuirán Gutiérrez, tiene el propósito de establecer términos y condiciones para formalizar convenios específicos en prestaciones de servicios, suministros, comodato, donaciones, cesiones de derechos, registro de marcas y desarrollo de proyectos de investigación humanística, científica, tecnológica y de innovación en temas de atención prioritaria.

De igual forma, la colaboración entre InnovaBienestar de México y el Hospital Infantil abarcará relaciones contractuales civiles o mercantiles, capacitación e intercambio de talento humano altamente especializado, participación conjunta en congresos y actividades académicas, así como desarrollo de protocolos clínicos.

En el marco del convenio, ambas partes podrán desarrollar programas de intercambio, a efecto de realizar estancias en las instalaciones de su contraparte, así como participar en seminarios, conferencias, cursos de actualización, maestrías y diplomados; ello, con el objetivo de estrechar las relaciones para plantear o fortalecer las actividades objeto de este instrumento.





**GOBIERNO DE
MÉXICO**

SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



**INNOVA
BIENESTAR**
INNOVACIÓN SOBERANA PARA EL BIENESTAR

En el acto protocolario, la directora general del Conahcyt, en su calidad de testigo de honor, expresó que la firma de convenios con instituciones públicas de salud cobra vital relevancia para brindar seguridad en el proceso de continuidad de desarrollos tecnológicos e innovaciones soberanas para el bienestar.

Recordó que derivado de los esfuerzos durante la pandemia COVID-19, México tiene ya tecnologías de vanguardia en materia de salud, como el ventilador mecánico invasivo Gätsi Dä (adulto-pediátrico-neonatal) que cuenta con registro sanitario de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y que a la fecha ha generado más de 1.4 millones horas de uso y ha atendido a más de 33 mil mexicanos y mexicanas en diversos hospitales del sector público de salud, con un costo aproximado 50 por ciento menor que la media del mercado.

Otro de los ejemplos de innovaciones soberanas, es el ventilador Ehécatl 4T v2.0 que cuenta con tecnología única de protección pulmonar y se encuentra en desarrollo para comenzar en el corto plazo pruebas preclínicas en modelo animal (cerdos), para posteriormente pasar a pruebas clínicas y obtener su registro sanitario durante 2025.

“Ojalá se sigan desarrollando y aprovechando en México, para que el país se convierta en una verdadera potencia”, finalizó Álvarez-Buylla.

Por su parte, Adrián Chávez López reiteró el compromiso del Hospital Infantil de México por vincular el desarrollo tecnológico con el conocimiento médico. “Para nosotros, es muy importante colaborar y dar continuidad a los proyectos conjuntos entre el sector científico y el de salud”

Con la formalización de este convenio, Conahcyt —mediante la paraestatal InnovaBienestar— y el Hospital Infantil de México “Federico Gómez”, avanzan en la consolidación de una innovación soberana para el bienestar de la población y el fortalecimiento de la independencia tecnológica en materia de salud.

En la sesión también participó la directora adjunta de Desarrollo Tecnológico, Vinculación e Innovación del Conahcyt, Delia Aideé Orozco Hernández.

---ooOoo---

**Coordinación de Comunicación
y Cooperación Internacional**
comunicacion@conahcyt.mx
conahcyt.mx

